

## Amplio análisis en Pleno del Comité provincial del Partido



Temas vinculados al desarrollo económico y las políticas sociales centraron la evaluación del Pleno del Comité provincial del Partido en Granma, que sesionó, en reunión ordinaria, el sábado anterior, en Bayamo.

Eddie Galán Jiménez, miembro del Buró provincial del organismo político, quien presidió el encuentro, significó la trascendencia de seguir discutiendo los asuntos que más preocupan a la población, como le corresponde al Partido.

Instó a responder a la convocatoria de la máxima dirección del país en el reciente Pleno extraordinario, efectuado en Manzanillo, para, en lo que resta de año, ponerle una impronta superior al trabajo.

"No nos queda ninguna duda de que esta es una provincia de gente consagrada y revolucionaria, pero tenemos que

buscar efectividad y claridad en las acciones que nos van a llevar a un resultado diferente", expresó.

La valoración sobre el control, impulso y exigencia, desde las estructuras partidistas, para el cumplimiento de los indicadores de la economía y del presupuesto, inició el debate, en el que se llamó a concretar compromisos, aplicar alternativas y desterrar justificaciones ante las limitaciones de recursos.

Las acciones de aseguramiento político a la venidera zafra azucarera propiciaron la intervención de varios miembros del Comité, que las aprobó y decidió ponerlas en práctica de inmediato, para llegar a la cosecha con mejor situación.

El organismo partidista se pronunció por crear las condiciones y lograr una adecuada atención a la fuerza de trabajo, a fin de tener los colectivos azucareros motivados y comprometidos, además de

rescatar la movilización popular hacia toda la actividad, como resorte ideológico y de combate en la batalla económica.

También el Pleno valoró el seguimiento a la ejecución de la política energética, que incluye la construcción de cuatro parques fotovoltaicos, como parte de los trabajos de la provincia para autoabastecerse de electricidad, a mediano plazo.

Igualmente, el Comité provincial profundizó en la formación y atención de la nueva generación, lo cual rebasa la responsabilidad institucional y ha de asumirse, desde los espacios del Partido y del Gobierno, con la instrumentación de la política integral de la niñez, adolescencias y juventudes, que incluya la imprescindible presencia de los jóvenes en tiempos diferentes.

JUAN FARRELL VILLA

## Presidente de la Anap reconoce experiencia ecológica



"Este es un magnífico ejemplo del buen hacer, de comprometimiento con lo que espera el Partido y la Revolución en tiempos difíciles", aseveró, este viernes, Félix Duarte Ortega, presidente nacional de la Asociación Nacional de Agricultores Pequeños (Anap), durante su visita a la Finca agroecológica La Pera, en Campechuela.

Los agricultores y campesinos granmenses y del país, dijo, deberían buscar experiencias en esta unidad productiva con la condición de Quinta Excelencia y en manos de Félix Pedro Guillén Fonseca, reconocido defensor del medioambiente y padre fundador del Parque ecológico Rosa Elena Simeón Negrín, único de su tipo en el país.

Aquí se constata el uso racional de la tierra y de los recursos ecológicos, de la protección del medioambiente, manifestó y ponderó la aplicación de buenas prácticas agrícolas en pro de la producción de hortalizas y frutales.

Duarte Ortega explicó que el actual proceso previo al XIII Congreso de la Anap es el camino para fomentar las potencialidades de cada agricultor y campesino, cooperativas y todos los implicados en generar alimentos para el pueblo.

El Presidente de la Anap compartió, además, con pioneros en el Parque ecológico Rosa Elena Simeón y manifestó su alegría por estar en una instalación que prepara los futuros defensores del planeta azul.

Dijo que hay que unir fuerzas y generar acciones entre la escuela, la comunidad y las organizaciones políticas, gubernamentales y de masas.

La delegación estuvo integrada, también, por Yoandris Ramos Gutiérrez, primer secretario del Partido en este territorio, Carlos Manuel Atencio Quintana, máximo representante del órgano de gobierno municipal y otros dirigentes de la Anap en Granma y la localidad.

RODRIGO MOTAS TAMAYO

## Sobre distribución de la canasta básica

Ramón Matos Matos, director de operaciones de la Empresa Mayorista de Productos Alimenticios (Empa) Granma, informó que, en bodegas del territorio, se completa la distribución, a cada consumidor, de las cinco libras de arroz y dos de azúcar, correspondientes a septiembre, además del chícharo.

Matos Matos dijo: "En el caso del arroz, como estrategia en la provincia, se empezó a vender, en un primer momento, cinco libras. Hasta la mañana del viernes, se hizo en 352 de las mil 063 bodegas granmenses.

"En el puerto de Manzanillo, tenemos alrededor de nueve casillas, que serían unas 540 toneladas, cifra que nos permitirá dar cobertura a los municipios de la costa; el de la zona del Cauto está prácticamente todo en la provincia; faltan dos casillas que deben arribar procedentes de Santiago de Cuba.

"Con respecto al azúcar, lo hemos distribuido ya en 618 bodegas; quedan pendientes 445, y nos falta recibir 60 toneladas que deben llegar desde Las Tunas, para abastecer a todos los municipios.

"Además, se entregaron las 30 onzas de chícharos por consumidor, correspondientes a junio, julio y agosto, y estamos recibiendo parte de las 10 onzas del mes de septiembre. Ya tenemos los cinco primeros contenedores y esperamos otros siete, que se cargaron en Guantánamo y deben llegar en las próximas horas, para comenzar su distribución, al igual que la séptima vuelta de compota", expuso Matos Matos.

El directivo puntualizó que, como Empresa Mayorista, ponen todo el esfuerzo en distribuir en el menor tiempo posible cuanto llega al territorio.

ANAISIS HIDALGO RODRÍGUEZ

## Agradecida de la Revolución, Zoila celebró sus 107 años

Por FÉLIX PEDRO GUILLÉN FONSECA  
Foto YANELIS ESCALONA VEGA

"Me siento orgullosa de ser fidelista y de haber vivido antes y después del triunfo de la Revolución", dijo a La Demajagua Zoila Guerra Soa, de 107 años de edad.

Según contó, ella nació en Manaca, sitio cercano a la Sierra Maestra, y siendo muy joven se trasladó con la familia para Jesús María, donde nacieron sus seis hijos.

Cuando el ciclón Flora azotó la zona, se fueron a vivir al Entronque de Campechuela, "donde la Revolución nos entregó una



vivienda confortable y segura", rememora, lúcida y sonriente.

"Hoy vivo en la comunidad de Marcial Jiménez. Soy la persona con más

edad aquí y así, con mi bastón, definiendo a esta Revolución, por lo que hace por el pueblo", argumenta.

"Antes de 1959, vi morir a muchas personas por no tener recursos. No tenían ni para comer, y en el llamado tiempo muerto, era más crítico todavía. Si no tenías padrino, era muy difícil.

"Crié a mis seis hijos con mucho esfuerzo. Al triunfar la Revolución, los acabé de educar; aprendieron y se desarrollaron; esta Revolución nos ha dado todo; no nos abandona. Soy feliz, y hasta que me muera defenderé a mi patria libre.

"¡Aconsejo a la juventud que eche pa'lante!".

28-1960 Fidel Castro Ruz funda los Comités de Defensa de la Revolución.

29-1831 Nace, en República Dominicana, el Mayor General del Ejército Libertador cubano Luis Gerónimo Marcano Álvarez.

29-1906 Segunda intervención militar yanqui en Cuba, dirigida por Magoon.

29-1934 Nace Orlando Lara Batista, una leyenda entre los combatientes del Ejército Rebelde en la región de Bayamo.

30-1930 Agentes machadistas asesinan al estudiante universitario Rafael Trejo.

### OCTUBRE

1 de octubre-1954 Es elegido presidente de la FEU José Antonio Echeverría.

3-1961 Es asesinado el alfabetizador Delfín Sen Cedre.

3-1965 Se constituye el Comité Central del Partido Comunista de Cuba.

4-1896 Antonio Maceo dirige la batalla de Ceja del Negro, en las cercanías de Viñales, Pinar del Río.

4-1963 El devastador ciclón Flora comienza a azotar a la provincia de Oriente, para ser catalogado como la segunda mayor catástrofe registrada en el país.

**efemérides**  
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO  
Del 28 de septiembre  
al 4 de octubre



### AVAL PARA LAS CIENCIAS MÉDICAS EN GRANMA

Aval de la alta calidad alcanzado por la Universidad de Ciencias Médicas de Granma es el otorgamiento, esta semana, de la categoría de excelencia a las carreras de Estomatología y Enfermería, que se imparten en esta Casa de altos estudios, con sede principal en Manzanillo.

La Junta de Acreditación Nacional reconoció con tal decisión el empeño de los docentes en la formación de profesionales de la Salud, importante paso para elevar la calidad de la atención en las instituciones del sector.

Es la cuarta Universidad de Ciencias Médicas del país que logra acreditar a la especialidad de Enfermería con la categoría de excelencia. (Eugenio Pérez Almarales)

### VACUNARÁN CON QUIMI-VIO (7 VALENTE)

Un día después del acto provincial, que tendrá lugar en Cauto Cristo, el próximo lunes, Granma iniciará la vacunación del Quimi-Vio (7 valente), vacuna que brinda protección contra siete serotipos de la bacteria *Stectococcus pneumoniae*, principal causante de neumonía y meningitis bacteriana en edades pediátricas.

El doctor Ángel Luis Díaz, subdirector del Centro provincial de Higiene, Epidemiología y Microbiología, informó que esta vacuna se incorpora al esquema de vacunación en una segunda etapa de la campaña de inoculación antimeningocócica, iniciada el 9 de septiembre último en el país.

Explicó que recibirán este inmunógeno todos los niños cuyo estado de salud lo permita, nacidos en 2022, es decir, a partir de los dos años de edad, en una sola dosis, desde el lunes 30, en los 28 vacunatorios granmenses, situados en igual número de policlínicos. (María Valerino San Pedro)

### FALTA FUERZA DE TRABAJO EN EL CAFÉ

La disponibilidad de fuerza de trabajo para enfrentar la cosecha se erige entre las mayores preocupantes con las cuales deben lidiar este año los caficultores del municipio de Bartolomé Masó.

Tras el inicio de la actual etapa de recolección, se dejan ver fisuras relativas a los hombres y mujeres necesarios para recolectar, acarrear y procesar el grano, precisó el ingeniero Juan Ortega Vázquez, especialista de cosecha en la Empresa Agroforestal masoense.

"Es por ello que, a nivel de empresa, se establecen mecanismos que permitan una planificada intervención de fuerza de trabajo externa, mediante la habilitación de cuatro campamentos de movilizados con alrededor de 30 capacidades cada uno".

Precisó Ortega Vázquez que este movimiento se producirá a partir de la primera quincena de octubre, cuando deben ocurrir aquí los primeros brotes masivos de maduración del grano. (Orlando Naranjo Escalona)

### INSPECCIÓN A VEHÍCULOS ENSAMBLADOS

La inspección a medios de transporte ensamblados por partes y piezas, comenzará, en Bayamo, el venidero 1 de octubre, y luego se extenderá a los demás municipios de Granma.

De acuerdo con Katia Aguilera Rodríguez, comunicadora de Transporte en la provincia, el proceso se iniciará por los camiones, autos, remolques y semirremolques, y luego llegará a las motos.

Señaló la especialista que cada propietario debe presentar factura de partes y piezas, tres fotos del vehículo (por detrás, por delante y por un costado), fotocopias de ambos lados del Carné de Identidad y la Declaración Jurada. (Yoenis Pompa Silva)